



JUAN CARLOS ROMO

MEDIDA.— Según los expertos, es importante reforzar el primer nivel de atención sanitario, es decir, los consultorios, para así reducir las derivaciones a hospitales y abordar la lista de espera de nuevas consultas.

La asignación solo es entregada a doctores de familia: Médicos llaman a contar con estímulo económico para especialistas en consultorios

El gremio apunta a que en la atención primaria se necesitan más profesionales para resolver problemas y, así, no tener que derivar a hospitales donde se acumula la lista de espera.

JUDITH HERRERA C.

Reforzar la atención primaria es uno de los consensos que existen entre expertos y autoridades como acción para abordar las listas de espera.

¿El motivo? Es la puerta de entrada de los pacientes y, por tanto, muchas de las consultas que terminan siendo derivadas a los hospitales, y aumentan la cifra de la categoría de nueva especialidad, podrían resolverse en los consultorios.

Sin embargo, para que lo anterior sea posible, el primer nivel de salud pública necesita un fortalecimiento en el cual se incluye un elemento crucial: los médicos especialistas que pueden, precisamente, resolver este tipo de atención.

Eso sí, un problema que se arrastra desde hace un tiempo es que si bien existe un bono especial para los profesionales que devuelven sus becas de especialización en este nivel sanitario, dicha asignación es solo para los médicos de familia y no otras especialidades, como Pediatría, Psiquiatría o Ginecología.

Carlos Becerra, tesorero na-

cional del Colegio Médico, explica que la "atención primaria tiene un rol muy importante, y se necesita mejorar su resolutivez para abordar las listas de espera, entonces la idea es no perder a estos médicos".

Añade que podría haber facultativos "que ni siquiera postulen a estas especialidades para desempeñarse en la atención primaria. Mejor lo hacen por otra vía para después devolver su tiempo en un hospital".

Becerra destaca que "si queremos reforzar la atención primaria, hacerlo también significa tener más médicos".

Falta de recursos

Asimismo, Becerra comenta que la respuesta del Ministerio de Salud y el de Hacienda es que no hay dinero, por lo que el punto será una de las prioridades que el gremio mencionará en su exposición en la tercera subcomisión mixta de Presupuestos, que hoy comenzará la tramitación de la partida de la cartera.

La comisión de Salud de la Cámara de Diputados solicitó mayor información al ministe-

rio mediante un oficio sobre la asignación, el que fue contestado a inicios de octubre por el subsecretario de Redes Asistenciales, Osvaldo Salgado.

Según el documento, "se ha solicitado cada año la debida expansión presupuestaria al Ministerio de Hacienda con el fin de incrementar las especialidades afectas a pago de la asignación". Sin embargo, los recursos acordados a la disponibilidad de presupuesto han mantenido solo a la medicina familiar como beneficiaria.

Con todo, indica que esperan que el incentivo llegue a otras especialidades: "Se puede mencionar que durante el presente año se ha realizado nuevamente el ejercicio de solicitud de expansión presupuestaria para ampliar el beneficio a otras especialidades para 2025", se lee en el oficio.

Para Humberto Soriano, pediatra de la Red UC Christus y expresidente de la Sociedad Chilena de Pediatría, "es importante contar con todas las medidas que mejoren la accesibilidad de los pacientes a la atención especializada en el primer nivel".